

## **Anfrage über die Auswirkungen der Unternehmenssteuerreform III auf den Kanton Luzern**

eröffnet am 9. September 2013

Die Schweiz steht unter hohem Druck der EU, bis Ende Jahr einen Vorschlag für die Abschaffung von international schädlichen Steuerpraktiken zu unterbreiten. Aus diesem Grund wurde vor kurzem ein Zwischenbericht des vom Bundesrat eingesetzten Steuerorgans zuhanden des eidgenössischen Finanzdepartementes veröffentlicht.

Die im Zwischenbericht vorgeschlagene Stossrichtung wird voraussichtlich auch einen grossen Einfluss auf unseren Kanton haben. Auch der kantonale Finanzausgleich wird davon betroffen sein. Wir wollen keine Abkehr von der bisherigen Steuerstrategie; aber es gilt, für die Zukunft rechtzeitig gewappnet zu sein.

Wir bitten die Regierung deswegen um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Die Unternehmenssteuerreform III hat einen direkten Einfluss auf die kantonale Unternehmensbesteuerung. Wie sieht der zeitliche Ablauf aus? Braucht es in Luzern Anpassungen?
2. Welche Auswirkungen wird es in Bezug auf das Steuersubstrat geben? Wie gedenkt der Regierungsrat allfällige Steuerausfälle zu kompensieren?
3. Wie schätzt der Regierungsrat die finanziellen und volkswirtschaftlichen Auswirkungen auf den Kanton Luzern ein, wenn die vorgeschlagene Stossrichtung des Zwischenberichts umgesetzt werden wird?
4. Werden aufgrund der Auswirkungen der Unternehmenssteuerreform Arbeitsplätze gefährdet sein?

*Gmür-Schönenberger Andrea*  
Kaufmann Pius  
Wüest Franz  
Bucher Franz  
Gehrig Markus  
Kottmann Raphael  
Hunkeler Yvonne  
Lichtsteiner-Achermann Inge

Roos Willi Marlis  
Knüsel Kronenberg Marie-Theres  
Schmassmann Norbert  
Bucher Peter  
Zurkirchen Peter  
Helfenstein Gianmarco  
Roth Stefan  
Zängerle Pius